



# 800 millones que aún no aparecen en Departamento de Educación de Curicó

En diciembre de 2024 asumió el nuevo alcalde de Curicó, George Bordachar, y desde esa fecha son más de 800 millones, que debían estar en el Departamento de Educación, los que no se han podido encontrar. Recursos que fueron solicitados al Ministerio de Educación para reparar los daños causados por las inundaciones de 2023 a ocho establecimientos educacionales de la comuna. ¿Qué pasó? Radio Bío Bío con los detalles.

En agosto de 2023, Curicó vivió una catástrofe. En 24 horas se registró una precipitación histórica de 150 mm. Esto afectó a la comunidad, la infraestructura y los recintos educacionales.

Algunos quedaron con problemas en los techos, otros en los pisos, y los más afectados aún no pueden utilizar espacios como la biblioteca y el recinto donde se realizan actividades deportivas. Por esto, el municipio solicitó fondos al Ministerio de Educación (Mineduc) para arreglar y poder entregar a los estudiantes la infraestructura de calidad que necesitan. Pero hasta la fecha no ha habido cambios.

¿Qué pasó? Más de 800 millones son los que entran entre 2023 y 2024 al Departamento de Educación de la Municipalidad de Curicó para reconstruir y arreglar ocho establecimientos municipales. Cada proyecto fue licitado y recibió dinero del Ministerio de Educación para dar inicio a las obras.

Pero, según una querrela presentada por el actual alcalde George Bordachar por el delito de aplicación pública diferente, ese dinero no se encuentra en las arcas municipales.

Radio Bío Bío tuvo acceso al libelo y al estado actual de los establecimientos educacionales, los que han tenido que organizar bingos y diferentes actividades para lograr arreglar par-

te de los daños causados por las lluvias del 2023.

**ARRIBO AL MUNICIPIO**  
A inicios de diciembre de 2024, como todos los alcaldes electos, George Bordachar llegó a la Municipalidad de Curicó para comenzar con su nueva labor. Con el pasar de los días, y cuando debía firmar la adjudicación de distintas licitaciones relacionadas con la reconstrucción o remodelación de los establecimientos, al revisar los estados financieros no encontró el dinero. ¿La razón? La administración anterior ya había gastado los fondos y no estaban disponibles en las arcas municipales.

Por esto, se decidió realizar una asesoría especializada en administración educacional para revisar el uso de recursos destinados a los proyectos de infraestructura.

Los resultados no fueron buenos. Los fondos destinados a estos proyectos habían sido utilizados por la administración anterior para otros gastos generales, se comenta en la querrela antes mencionada. El dinero faltante asciende a \$885.745.616.

**FONDOS DE EMERGENCIA REGULAR Y CONSERVACIÓN**

En la asesoría —según detalla la querrela— se indica que “todos los proyectos provienen de los Fondos de Emergencia Regular y Conservación, correspondientes al 2024 del Ministerio de Educación”, y que los anticipos “ascendieron a la suma de \$885.745.616, los que fueron ingresados al Departamento de Educación”.

Dinero que era para la Escuela Diego Portales, la Escuela Capellán José Luis López Carrasco, la Escuela Brasil, el Liceo Zapallar, la Escuela El Maitenal, el Colegio María Olga Figueroa, la Escuela Italia y la Escuela Argentina.

Se explica que estos “son fondos con destinación de uso específico, de

forma que no pueden ser utilizados libremente, quedando afectos al cumplimiento de los fines previstos por el ordenamiento jurídico y al convenio o acto aprobatorio de la transferencia”.

Y que las personas que hicieron la asesoría “se percataron que tales dineros no estaban disponibles, ya que fueron utilizados por la administración anterior” y que “fueron usados para pagar otros gastos generales del Departamento de Educación, infringiendo de manera evidente la normativa que regula el uso de estos recursos y dejando sin financiamiento las obras postuladas a los respectivos fondos, las que no podrán ejecutarse”.

Estos recursos habían sido traspasados al municipio por el MINEDUC desde noviembre de 2023 hasta octubre de 2024, se describe en la querrela. Estos dineros eran la primera cuota que el ministerio entregaba al municipio y, entre abril y noviembre de 2025, entregaría la segunda.

Radio Bío Bío se acercó al Ministerio de Educación para preguntar sobre el traspaso del dinero, pero luego de una semana no entregaron la información.

**ADMINISTRACIÓN ANTERIOR**

Si bien para Bordachar el no tener el dinero disponible para entregar los recursos a los establecimientos es un problema grave, en pocos meses se le sumará un segundo: cuando el MINEDUC solicite respaldo de cómo se gastó el dinero, lo que es imposible de realizar por lo que Curicó deberá más de 800 millones al Estado.

El alcalde, George Bordachar, conversó con la Radio. Él comentó que “esta situación quedó en evidencia en el mes de enero del 2025. Me correspondía firmar contratos para mejoramiento y conservación de escuelas de la comuna. Estamos hablando de pro-



cedimientos de contratación cerrados, adjudicados y en situación de formalizar la firma de contrato. En esas condiciones, el equipo asesor que instalamos en el Departamento de Educación, se percató que los fondos destinados a esos contratos de obra de mejoramiento y conservación, no estaban disponibles desde el año 2024”.

Según él “la administra-

ción anterior lo utilizó indebidamente para pagar otros gastos generales, lo que constituye un delito de aplicación pública diferente, de fondos públicos, con un perjuicio cercano a los 900 millones de pesos, que hoy se traducen en colegios que se llueven por falta de mantenimiento, exponiendo a nuestros alumnos y profesores, si la situación en sí ya es anómala”.

“Fue un síntoma inequívoco del estado financiero terminal en el que la Administración de Javier Muñoz dejó el Departamento de Educación Municipal”, concluyó el alcalde.

Por lo anterior, Radio Bío Bío se comunicó con el ex edil Muñoz. Aceptó conversar, pero al llegar al día acordado no respondió.

Fuente: Radiobiobio